

# “Naamán, Un servidor público excepcional”

INSUMOS PARA PREDICADORES DE BIBLIA  
POR, FREDDY GUERRERO (FLET, ECUADOR)

# “NAAMAN, UN SERVIDOR PÚBLICO EXCEPCIONAL”

SERIE: GRANDES PERSONAJES DE LA BIBLIA

TEMA:6

**Texto: 2 Reyes 5:1-17**

## Introducción

Nuestro personaje de hoy era un militar sirio de alto rango, que contrajo lepra, y afrontaba la ruina de su carrera. El significado de su nombre es "agradable, placentero, dulce y ameno". El era un general arameo del reino de Aram Damasco o Siria.

El se destacó por su valentía, sujeción a la autoridad, que aunque era enojadizo supo escuchar consejo para su bienestar. Pero a la vez, era un tipo agradecido y serio en su compromiso fiel con Yahveh.

## Transición

¿Qué virtudes y defectos distinguieron a Naaman? ¿Qué podemos aprender de la vida de Naaman para nuestro provecho espiritual?

### **1. Naamán, fue valeroso ante los desafíos de su enfermedad (5:1).**

Valiente es la persona que actúa con valor y determinación ante situaciones arriesgadas o difíciles. El contrajo una enfermedad curable mientras ejercía su carrera, aunque esta era la debacle de la misma. Lepra es una enfermedad infecciosa crónica curable que provoca, principalmente, lesiones en la piel y daños en los nervios. La lepra es una infección ocasionada por la bacteria *Mycobacterium leprae*. Afecta principalmente a la piel, los ojos, la nariz y los nervios periféricos.

- “Naamán, general del ejército del rey de Siria, era varón grande delante de su señor, y lo tenía en alta estima, porque por medio de él había dado Jehová salvación a Siria. Era este hombre valeroso en extremo, pero leproso. (2 Reyes 5:1).

### **2. Naamán era un servidor sujeto a autoridad superior (5:2-4).**

Sujeción es una virtud poco observada en la gente contemporánea. De hecho, existen corrientes de pensamiento que nos invitan a revelarnos ante el orden instituido y desconocer los símbolos de autoridad como son las autoridades y/o ancianos de nuestras comunidades. Precisamos recuperar la capacidad de vivir bajo autoridad.

Especial, sujeción debemos observar ante nuestras autoridades espirituales, laborales y más. Si no vivimos en sujeción es muy posible que no tengamos autoridad moral y espiritual para establecer un marco regulatorio familiar, laboral y ministerial para hacer las cosas en forma ordenada. La anarquía cantará su terrible notas a nuestro alrededor. No olvide que lo que se siembre también se cosecha. Por supuesto, no estamos hablando de “abusar de poder”. Al contrario, hablamos de vivir bajo el poder de la sujeción que trae bendición y cobertura a nuestras vidas, familias y ministerios.

- “Y de Siria habían salido bandas armadas, y habían llevado cautiva de la tierra de Israel a una muchacha, la cual servía a la mujer de Naamán. Esta dijo a su señora: Si rogase mi señor al profeta que está en Samaria, él lo sanaría de su lepra. Entrando Naamán a su señor, le relató diciendo: Así y así ha dicho una muchacha que es de la tierra de Israel.” (2 Reyes 5:2-4).

### **3. Naamán era un sujeto enojadizo, que supo escuchar consejo (5:9-12).**

No hay duda que todos los seres humanos tenemos defectos. Naaman no fue la excepción. Pareciera que se trató de un sujeto temperamental, que tenía reacciones no deseadas frente a las cosas que no son conforme a nuestras expectativas. El esperaba que el profeta respondiera a sus expectativas y procedimientos. Sin embargo, quienes queremos el favor de Dios debemos estar abiertos a la “instrucción de Dios por medio de sus siervos”. No intentemos manipular las cosas a nuestro antojos. Ellos acarrearán frustraciones. Pues ni Dios ni las respuesta de las personas deben estar programadas a nuestros antojo.

Y si estás instrucciones no se corresponden con nuestras expectativas debemos controlar nuestras emociones. Especialmente, el “enojo”. Es hora de ser mas maduros en el manejo de nuestras emociones. No todo en la vida será conforme a nuestro parecer o querer. Habrán cosas que saldrán de nuestros esquemas. Pero tengamos por seguro que Dios estará obrando a pesar de nosotros mismos.

Además, es hora de madurar emocionalmente. De ahí, la necesidad de una espiritualidad sana que se sustenta en la buena gestión de nuestras emociones.

- “Y vino Naamán con sus caballos y con su carro, y se paró a las puertas de la casa de Eliseo. Entonces Eliseo le envió un mensajero, diciendo: Ve y lávate siete veces en el Jordán, y tu carne se te restaurará, y serás limpio. Y Naamán se fue enojado, diciendo: He aquí yo decía para mí: Saldrá él luego, y estando en pie invocará el nombre de Jehová su Dios, y alzaré su mano y tocará el lugar, y sanará la lepra. Abana y Farfar, ríos de Damasco, ¿no son mejores que todas las aguas de Israel? Si me lavare en ellos, ¿no seré también limpio? Y se volvió, y se fue enojado.”
- “Mas sus criados se le acercaron y le hablaron diciendo: Padre mío, si el profeta te mandara alguna gran cosa, ¿no la harías? ¿Cuánto más, diciéndote: Lávate, y serás limpio? Él entonces descendió, y se zambulló siete veces en el Jordán, conforme a la palabra del varón de Dios; y su carne se volvió como la carne de un niño, y quedó limpio. (2 Reyes 5:13-14).

#### 4. Naamán fue agradecido con Yahveh por su sanidad (5:15-17).

La gratitud de Naaman estaba mal canalizada. Inicialmente la focalizó en el profeta. Pero es ejemplar la respuesta del profeta. No aceptó nada del ofrecimiento de Naaman, excepto Geizi, quien luego se metió en problemas por actuar indebidamente tomando los regalos de Naaman.

Es vital aprender a responder con la integridad de profeta Eliseo ante los ofrecimientos y seducciones del materialismo contemporáneo. No tomemos nada que no sea lo reservado por Dios para sus servidores. No tomemos nada que no hallamos ganado honrradamente con nuestras manos y esfuerzo. Demasiado menoscavado está el testimonio evangélico por “ministros sin ética”.

De otro lado, es maravillosa la respuesta y corrección de Naamán. Al final, el reconoce que al único a quien debía agradecer y adorar era a Jahveh. De ahí, su decisión final de honrar solamente a Dios.

- “Y volvió al varón de Dios, él y toda su compañía, y se puso delante de él, y dijo: He aquí ahora conozco que no hay Dios en toda la tierra, sino en Israel. Te ruego que recibas algún presente de tu siervo. Mas él dijo: Vive Jehová, en cuya presencia estoy, que no lo aceptaré. Y le instaba que aceptara alguna cosa, pero él no quiso. Entonces Naamán dijo: Te ruego, pues, ¿de esta tierra no se dará a tu siervo la carga de un par de mulas? Porque de aquí en adelante tu siervo no sacrificará holocausto ni ofrecerá sacrificio a otros dioses, sino a Jehová.” (2 Reyes 5:15-17).

#### En conclusión,

Aprendimos la importancia de reconocer nuestras fortalezas y debilidades. De Naaman aprendimos la belleza de ser valiente, sujeto a la autoridad que sabe escuchar consejo y tiene un sentido de gratitud plena a Yahveh.

Por supuesto, estaba experimentando una crisis de salud (lepra), que era una enfermedad estigmatizante. Está significaría la debacle de su carrera. Además, era un sujeto temperamental que se enojaba.

Sin duda, vamos a enfrentar crisis en nuestra vida por razones latorales, enfermedades, estigmatizaciones o discrimen social. Sin embargo, debemos estar claro que Dios no ha cambiado su designio y decretos sobre tu vida. Dios no tiene plan “B”. No varía su posición. El ha determinado que serás un siervo-a útil en su Reino, aunque seas probado duramente. Ante ello, es preciso que seamos como Naaman, valientes, agradables y agradecidos. Dios hará su parte en nosotros oportunamente. No esperes ver las añadiduras para tomar decisiones de fe. Empieza a caminar ahora en medio de la crisis hasta que seas liberado de toda presión, prueba o dificultad. Deja el enojo y confía en Dios, que se glorificará en tu vida y ministerio.